

# Editorial

Carolina Blanco Alvarado\*

Citar como:

Blanco Alvarado, C (2021). Editorial. *Revista IUSTA*, (55).



La edición julio-diciembre de 2021 ofrece artículos científicos resultado de proyectos de investigación institucionales y cuyas temáticas se relacionan con la naturaleza jurídica de los derechos constitucionales. En este sentido, uno de los manuscritos incluidos analiza, desde una perspectiva judicial, los conflictos ambientales ocasionados por el uso indiscriminado de mercurio en el departamento del Chocó.

Por otra parte, atendiendo a la importancia de la garantía al derecho constitucional al debido proceso, otro de los artículos explica el funcionamiento del recurso de apelación en el proceso verbal inmediato y, como consecuencia de esto, las críticas que a la fecha se han evidenciado al respecto.

En otro bloque temático, uno de los manuscritos contextualiza a los lectores en la noción de género desde las perspectivas del posconflicto y la educación superior. Mientras que en otro se analiza dicha noción desde las corporaciones de seguridad pública en México. Adicionalmente, la edición presenta reflexiones jurídicas del concepto de género en el escenario de la Universidad Libre, seccional Bogotá. En concordancia con la temática referenciada, este número también presenta a sus lectores un desarrollo de

---

\* Universidad Santo Tomás, Bogotá, Colombia. Editora de la *Revista IUSTA*. Correo electrónico: [ruthblanco@usantotomas.edu.co](mailto:ruthblanco@usantotomas.edu.co); ORCID: <https://orcid.org/0000-0002-1354-4272>

la noción de género en la educación superior virtual, para abordar el problema multidimensional de las violencias basadas en género.

En un diálogo contemporáneo con la realidad colombiana, uno de los artículos incluidos en el presente número aborda la migración de población venezolana y las representaciones que los medios de comunicación han producido en torno a esta.

De otro lado, la edición también presenta un análisis jurídico de los derechos indígenas en el marco del derecho internacional. Para finalizar, desde el derecho privado, el presente número dedica una de sus contribuciones al análisis de la delimitación de la libertad contractual en virtud de exigencias sociales.

Esperamos que el contenido de esta edición sea del agrado de la comunidad académica.